

# Hebdo Canada

Ottawa  
Canada

Volume 10, N° 40  
le 27 octobre 1982

Pour la première fois des Canadiens au  
sommet du mont Everest . . . . . 1

Le Canada hôte d'une rencontre du  
Conseil de l'Atlantique Nord . . . . . 3

Visite au Canada du ministre britanni-  
que des Affaires étrangères . . . . . 3

Accord Canada-Ontario . . . . . 4

Publication d'un ouvrage sur les fortifi-  
cations de Québec . . . . . 4

La truite en conserve . . . . . 4

Élections au Nouveau-Brunswick . . . . . 5

Stanley Associates Engineering Ltd.,  
entreprise de réputation internationale . 5

Des parlementaires canadiens en visite  
officielle au Japon . . . . . 5

Programme de recherche sur les résidus  
d'uranium . . . . . 6

Une équipe des Forces canadiennes  
gagne le Viking Shield . . . . . 6

Programme pour combler le fossé entre  
les générations . . . . . 6

La chronique des arts . . . . . 7

Nouvelles brèves . . . . . 8

## Pour la première fois des Canadiens au sommet du mont Everest



Presse canadienne

*Laurie Skreslet est devenu, le 4 octobre, le premier Canadien à atteindre le sommet de l'Everest.*

Un alpiniste de Calgary (Alberta), Laurie Skreslet, 32 ans, et ses deux guides népalais, les sherpas Sungdare, 29 ans, et Lhakpa Dorje, 25 ans, ont atteint le sommet du mont Everest le 4 octobre dernier.

Quelques jours plus tard, le 7 octobre, un autre alpiniste canadien, Patrick Morrow, 29 ans, atteignait le sommet à son tour, accompagné de deux guides, Lhakpa Tshering et Pema Dorje.

Ces six hommes faisaient partie de la première expédition canadienne à tenter l'ascension du mont Everest. L'expédition était dirigée par M. Bill March et parrainé par Air Canada.

La société Radio-Canada et plusieurs entreprises canadiennes ont fourni du matériel et des services.

Tout comme Sir Edmund Hillary qui, en 1953, devint le premier à atteindre le sommet du mont Everest, c'est par le col sud que les six alpinistes ont escaladé le Mont.

Cette voie est d'autant plus difficile à

vaincre qu'elle représente une falaise de rocher presque verticale.

### Premier Canadien au sommet

Après une montée difficile, Skreslet et ses deux compagnons ont fait le sommet (8 848 mètres) en un temps record de 8 h 15 mn, depuis le départ du camp n° 4 jusqu'à leur retour à ce même camp. Au moment de leur dernier assaut, il faisait un temps très clair et la température était au-dessous de 40° Celsius.

Pour le guide Sungdare cette victoire est un triomphe personnel: il devient le seul alpiniste à avoir escaladé le mont Everest trois fois.

De son côté, Lhakpa Dorje, malgré son jeune âge, a déjà participé à cinq ascensions internationales depuis 1977.

Laurie Skreslet, guide et professeur d'alpinisme, leur a rendu un vibrant hommage dans une conversation téléphonique avec les responsables du camp de base, affirmant que sans eux l'ascension n'aurait pas été possible et que leur aide s'était avérée "indescriptible" et d'un grand secours.

Les trois alpinistes, qui étaient munis de bonbonnes à oxygène, sont restés une demi-heure sur le "toit du monde". Ils ont pris des photos mais, à cause du froid qui avait gelé les piles, ils n'ont pas pu utiliser le système vidéo qu'ils transportaient pour transmettre au monde entier, via les satellites de Téléglobe, les premières images télévisées d'une ascension de l'Everest.

### Message du Premier Ministre

A l'annonce de l'exploit canadien, le premier ministre du Canada, M. Pierre Elliott Trudeau, a adressé à M. Bill March, chef de l'expédition, un message dont voici le texte:

"C'est avec grand plaisir que je félicite de leur remarquable exploit les membres de l'équipe canadienne qui viennent de conquérir le mont Everest.

"La lutte héroïque qui vous a permis de gravir le plus haut sommet de la pla-



Affaires extérieures  
Canada

External Affairs  
Canada